



Síntesis Informativa 17/octubre/2023

SECRETARIO

(B-478) Reconoce Agricultura a las mujeres rurales, base de la transformación del campo nacional

Las mujeres rurales son líderes de la transformación del campo nacional y representan una de las mayores fortalezas para lograr el desarrollo del sector agropecuario, acuícola y pesquero, consolidar la seguridad alimentaria y combatir la pobreza en el medio rural, aseguró el secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula. 24 Horas, 14 / Eje Central, 3 / Ovaciones, 21

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/lmagenes_17102023/17102023001609nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/lmagenes_17102023/17102023000970nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes 17102023/17102023000508nc.pdf

https://www.tallapolitica.com.mx/agricultura-reconoce-a-las-mujeres-rurales-base-de-la-transformacion-del-campo-nacional/

https://www.razon.com.mx/mexico/mujeres-rurales-son-lideres-transformacion-campo-nacional-asegura-victor-villalobos-549214

https://acustiknoticias.com/2023/10/reconoce-agricultura-a-las-mujeres-rurales-base-de-la-transformacion-del-campo-nacional/

https://www.voragine.com.mx/2023/10/16/reconoce-agricultura-a-mujeres-rurales-base-detransformacion-del-campo-

 $\underline{nacional/?fbclid=lwAR3lb3oUhHcQ0D_bKl4uRfby6EPyc6p2mMwGqAZOvBAMMCpV3LkzftztQP0}$

https://www.angulo7.com.mx/2023/10/16/mujeres-rurales-necesarias-para-alcanzar-los-ods-agricultura/https://www.hoytamaulipas.net/notas/543384/Reconoce-Agricultura-a-las-mujeres-rurales-base-de-la-

transformacion-del-campo-nacional.html?fbclid=IwAR1sHHNy4yFitZs-Yb7-

9olGm9x0RKpzVs26n9zKvvFxRL9TeN-j6o4tOog

https://www.periodicomitierra.mx/reconocen-a-las-mujeres-rurales-base-de-la-transformacion-del-campo-nacional/?fbclid=lwAR1rbhhEHrNxWcCl9QpJyTmR8n34qpWWUhJKd_n7__w-mduh62JNQhpChk

https://datoduro.mx/2023/10/16/reconoce-agricultura-a-las-mujeres-rurales-base-de-la-transformacion-del-campo-nacional/?fbclid=lwAR3wPqZh1474N7SJCZjnviAy_vWrii57DuOHU7f30vGv-JprFx8dQg9leXwhttps://www.canal13mexico.com/nacional/reconocen-a-mujeres-rurales-como-base-de-la-transformacion-del-campo-

nacional/?fbclid=lwAR0WvRbEtDqNGl19oHYAOwMbDQ6sCg_npRQI_fMySiMy3TYzk7B9hnnObl4 https://twitter.com/vozdelasocieda1/status/1714113781561974991





SECRETARÍA

Pérdida de cultivos por sequía, en nivel récord

Entre enero y septiembre de este año, en México se registró un total de 502,550.14 hectáreas (ha) siniestradas en el campo, es decir, que fueron sembradas, sin embargo, los cultivos no germinaron. De acuerdo con datos del **Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera** (SIAP), que registra la siembra y cosecha de 64 productos como frijol, arroz y maíz, entre otros, la cifra de este año es 679.4% mayor a la de un año antes. La información Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera también indica que el cultivo más afectado a nivel nacional fue el frijol, ya que entre enero y septiembre de este año se han siniestrado un total de 165,715.80 hectáreas. El Economista, P.p. 1,5

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/lmagenes_17102023/17102023000364nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/lmagenes_17102023/17102023000374nc.pdf

AMLO y Kuri abordan avances del acueducto de Querétaro

El presidente Andrés Manuel López Obrador, se reunió esta tarde con el gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri, para abordar temas de sequía, ya que su estado es el tercero con más problema en ese aspecto. "Muy agradecido con el señor presidente, seguimos con el proyecto del acueducto III y vamos a ver con la **Secretaría de Agricultura** el tema de la sequía y los proyectos de Querétaro siguen adelante", indicó al salir de la reunión en Palacio Nacional. El Valle / Edomex, 3 / Reporte Índigo, 5

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/lmagenes_17102023/17102023000173nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/lmagenes_17102023/17102023000799nc.pdf

Estrés hídrico impacta a ganaderos de Querétaro

Ganaderos locales viven un momento complejo al verse impactados por la sequía, el bajo nivel de agua en las presas, el alza en los costos de sus insumos y por la reducción de programas federales para el sector, refirió el presidente de la Unión Ganadera Regional de Querétaro (UGRQ), Romualdo Moreno Gutiérrez. En una reunión, en Palacio Nacional, el gobernador solicitó apoyo para atender los diversos retos que enfrenta el estado, entre ellos, la sequía. Se planteó que el tema será abordado por representantes de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural.** El Economista. 44

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes 17102023/17102023000471nc.pdf

Con AMLO, 20 ayudantes llegan a ser altos mandos

En los cinco años del gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, 20 exintegrantes de la Ayudantía Presidencial han sido colocados en puestos de alto nivel en el gabinete federal con salarios de más de 100 mil pesos netos al mes.





Algunos de los cargos que actualmente ocupan estos exayudantes van desde funcionarios de gobiernos estatales de Morena hasta superdelegados de programas sociales y directores de dependencias claves en el gobierno federal, como el Banco del Bienestar, el Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado (Indep), **Conapesca**, Pemex, SAT o el programa La Escuela es Nuestra AMLO justifica: "son Honestos" El Universal, 4

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_17102023/17102023001237nc.pdf

Desarrollan en Chapingo un robot que siembra, riega y aplica fertilizantes

Académicos y estudiantes de la **Universidad Autónoma Chapingo** crearon un robot agrícola denominado Voltan que siembra, riega y hasta fertiliza plantas con el fin de automatizar algunos procesos en el campo mexicano. Se trata de un prototipo desarrollado por primera vez en México y que se ha ido actualizando. Recientemente, participó en el International Field Robot Event que se llevó a cabo en Eslovenia, certamen en que sus creadores obtuvieron el séptimo lugar. Voltan puede dirigirse mediante control remoto, por lo que su manejo se facilita para las personas de la tercera edad, además de que reduciría el riesgo por el uso de agroquímicos. **La Jornada**, 6

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_17102023/17102023001828nc.pdf

Desplegado / Gobierno de México / Secretaría de agricultura

Las plagas y enfermedades atacan por igual a vegetales, animales y peces. Acércate y asesórate con el comité de sanidad de tu estado, ellos son tus aliados para proteger la producción de nuestros alimentos. Proteger la producción del campo, es tarea de todas y todos. El Heraldo de México, 11

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_17102023/17102023000838nc.pdf

AGRICULTURA

Buscan regreso de la tortilla a la canasta básica

En el marco del Día Mundial de la Alimentación que se celebró ayer, el Consejo Nacional de la Tortilla (CNT), llamó al gobierno federal a regresar a la canasta básica dicho alimento y se pueda evitar así un incremento de precios. Homero López García, presidente del CNT planteó la urgencia de regresar las tortillas como un producto básico de la dieta de los mexicanos, "esto permitiría acceder a programas que recuperen la accesibilidad a este producto", puntualizó. Explicó que la tortilla de maíz como alimento ancestral, es consumida por 98.6% de los mexicanos, de acuerdo con datos proporcionados por la Procuraduría Federal del Consumidor, por lo que es indispensable promover acciones de concientización para que los gobiernos garanticen la seguridad alimentaria. 24 Horas, 14

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes 17102023/17102023000964nc.pdf





Cempasúchil pinta campos oaxaqueños

A dos semanas de que inicien las festividades de Día de Muertos, los campos de Oaxaca se llenan de color y aroma de la flor de cempasúchil en la comunidad de San Isidro Zautla. En el istmo de Tehuantepec, Oaxaca, la producción de la flor cayó más de 50 por ciento ante la escasez de lluvia. El Sol de México. 11

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_17102023/17102023000776nc.pdf

Mundo verde, imposible con guerra: Yorio

Alcanzar los objetivos de desarrollo sostenible, así como la agenda para erradicar el cambio climático y la transición energética son "imposibles" con pobreza y guerra, aseguró el subsecretario de Hacienda, Gabriel Yorio. Dijo que la discusión de transitar hacia la sostenibilidad se ha visto "contaminada" por la visión de unos cuantos países, enfocándose casi solo en las inversiones de transición energética y poco se habla de financiar medidas de conservación como la reforestación, agricultura regenerativa o la restauración de manglares. **Milenio Diario**, 16

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_17102023/17102023000652nc.pdf

Avanza San Luis Potosí en competitividad

El índice de Competitividad Estatal 2023, elaborado por el Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO), señala que San Luis Potosí mejoró posiciones con respecto al mismo ejercicio del año pasado en cinco de los 10 subíndices que comprenden el estudio para mantenerse en la posición 17 del ranking nacional. Con la rehabilitación integral en más de 12.8 kilómetros de este camino a Palomas, "en la región media ya despegamos en el desarrollo productivo, y permite que nuevas oportunidades de inversión puedan instalarse en la zona, que se caracteriza por ser una franja ganadera y de agricultura protegida, como el jitomate", puntualizó. Reporte índigo,4

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_17102023/17102023000793nc.pdf

Se espera un incremento del 20%

De acuerdo con la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), en el país existe un total de 19.8 millones de personas las cuales perciben un salario mínimo, es decir, seis mil 217 pesos, mientras que la canasta básica alimentaria, junto con la no alimentaria, representan cuatro mil 337 pesos. Con ello, el salario de estos trabajadores sólo les alcanza para adquirir 1.4 partes de las dos canastas básicas que considera bienes y servicios no alimentarios, tales como vestimenta, transporte, educación, salud, vivienda, etcétera, según lo que considera el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval). El Sol de Toluca, 17

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes 17102023/17102023001207nc.pdf





En contra de la jornada laboral

La petición, dijo Ocampo, "es también para que permita procesar el aumento de vacaciones de seis a 12 días y con ello, soportar el golpe, pues con esta medida aumenta la prima vacacional por cada día; así como asimilar impacto por las pequeñas reformas de discapacidad y tercera edad". En su opinión lo que más requieren los trabajadores mexicanos es trabajos formales, pues en México 56% de los empleos son informales, "ahí es donde radica la pobreza laboral, no tienen seguridad social, no tienen un plan de pensiones, ni un salario digno para hacerse de una canasta básica. El Heraldo de México, 20

Viven de la tradición de la flor de muerto

Alberto Marín Solís, un agricultor con más de 40 años de experiencia en la siembra de flores, ha convertido su amor por la tradición del Día de Muertos en un negocio próspero en Atlixco, Puebla. Explica que cultivar la flor de terciopelo requiere de un cuidado constante para asegurarse de que crezca correctamente. La de cempasúchil, en cambio, es un poco más delicada y da un poco de más trabajo cosecharla, sin embargo nos esforzamos para tenerla lista, ya que es la preferida de las personas por su distintivo aroma. Ovaciones, 1 https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_17102023/17102023001562nc.pdf

Reportan deceso por el frente frío en Veracruz / Recuento en Jalisco por Lidi

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes 17102023/17102023000959nc.pdf

El huracán Lidia impactó la semana pasada a Jalisco y las autoridades de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural reportaron daños en 10 mil hectáreas de campos de cultivo. 24 Horas, 12

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_17102023/17102023000921nc.pdf

Huracán dañó 10 mil hectáreas de cultivos

Ayer se presentó un diagnóstico pormenorizado donde se detallaron las afectaciones que dejó a su paso el huracán lidia en diversos municipios. El gobernador del Estado, Enrique Alfaro destacó que se están supervisando, por medio de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural 10 mil hectáreas de campos de cultivo, que de manera preliminar han sido reportadas, para evaluar posibles afectaciones en las cosechas. De igual forma dijo que ya se cuenta con un fondo garantizado que permitirá atender a los productores que perdieran sus cultivos; y para esto se está realizando una evaluación final. Excélsior, 21

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_17102023/17102023001517nc.pdf





PESCA/ACUACULTURA

Se recuperan poblaciones de lobos marinos; ahora las amenaza el hambre

Los lobos marinos antárticos que fueron cazados hasta casi extinguirse se han recuperado, pero ahora enfrentan una peligrosa disminución debido a la falta de alimentos. Un nuevo estudio sobre estos animales, casi todos los cuales viven en las islas subantárticas de Georgia del Sur, muestra que la población actual alcanzó su punto máximo en 2009 con alrededor de 3.5 millones, una cifra estimable, aunque significativamente menor de lo calculado anteriormente. La Crónica, 21

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_17102023/17102023000044nc.pdf

Desempleados, mil 600 pescadores

Al quedarse amarrada el 50 por ciento por ciento de la flota camaronera de Mazatlán en esta temporada de capturas, mil 600 pescadores se quedaron desempleados. Miguel Alduenda Rojas, dirigente de los Pescadores Unidos de Altamar de Sinaloa, advirtió que esta cantidad podría aumentar, pues algunos barcos ya no regresarán a las capturas. Detalló que son dos mil 800 pescadores agremiados a la organización, de los cuales mil 600 están sin trabajo. Los que no lograron salirse fueron a trabajar al sector de la construcción o a donde pudieron, dijo. El Sol de México, 10

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_17102023/17102023000775nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR

Crecen exportaciones de mercancías en 2023

En el segundo trimestre de 2023, Hidalgo se posicionó en el primer lugar, por el mayor crecimiento de las exportaciones de mercancías que alcanzaron la cifra de 2 mil 67.8 millones de dólares, de acuerdo con los indicadores del INEGI. Los 2 mil 68 millones de dólares, se distribuyen en exportaciones por 56% en fabricación de equipo de transporte; 23% en fabricación de productos derivados del petróleo y del carbón y 53% en fabricación de accesorios, aparatos eléctricos y equipos de generación de energía eléctrica, así como también 14.6% para el resto de subsectores. Los menos es la fabricación de insumos textiles y acabados con hasta una baja de 46.3, fabricación de productos metálicos menos 25.8 y agricultura menos 21.8. El Universal, 11

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_17102023/17102023001258nc.pdf





Economía en contexto de guerra

La intensificación de los conflictos armados en Medio Oriente y Europa tiene el potencial de impactar el precio de insumos imprescindibles en todo el mundo, lo que puede agudizar la desaceleración económica que se prevé para el próximo año. En donde los altos precios en energéticos y alimentos marcaron encarecimientos no vistos en décadas y hasta un detrimento del estilo de vida en el continente europeo en el punto más árido del invierno. El impacto del conflicto en Ucrania ha sido de tal magnitud que los precios de los fertilizantes y los cereales se encarecieron a nivel global, alcanzando su precio máximo en mayo del 2022, según explica el Banco Mundial (BM) en la última actualización de su informe sobre seguridad alimentaria. Reporte Índigo, 1/ Capital Estado de México, 10

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/lmagenes_17102023/17102023000744nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/lmagenes_17102023/17102023000752nc.pdf

ABASTO/PRECIOS

Sequía dispara importaciones, eleva precios... y viene lo peor

La sequía en México ha disminuido la producción del maíz y otros granos, por lo que se han incrementado las importaciones para cubrir la demanda nacional; esto, a su vez, ha provocado el aumento de precios para los consumidores y productores de carne, que usan granos como alimento para animales, causando un riesgo para la seguridad alimentaria. Juan Carlos Anaya, director general del Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA), explicó a MILENIO que la sequía que cubre en promedio casi 70 por ciento del territorio nacional y ha afectado principalmente al noreste y bajío, lo que influyó en que crecieran las importaciones, sobretodo de maíz y frijol. Además resaltó que "viene lo peor", pues se prevé que por la sequía se reduzca la producción de primavera-verano 2023 (P-V) y si no llueve, se alcanzarán importaciones récord en este año y en 2024. Milenio Diario, P.p.1

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_17102023/17102023000650nc.pdf

Encarece guerra los fertilizantes y el gas

En un escenario donde se recrudezca el conflicto Israel-Hamás, y se extienda a los vecinos de la región, los precios de la energía y de los fertilizantes sufrirán nuevamente presiones al alza en todo el mundo, lo cual llevará a una mayor inflación en alimentos y diversos productos, de acuerdo con expertos, ya que aproximadamente el 30 por ciento de los envíos mundiales de fertilizantes nitrogenados provienen de Qatar, Arabia Saudita, Egipto, Omán y Argelia. El Financiero, 1

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/lmagenes_17102023/17102023001037nc.pdf





ALIMENTACIÓN

Artículo / El lugar común mejor dicho: el agua es vida / Lorena Rivera

Un nuevo informe del Fondo Mundial para la Naturaleza (WWF, por sus siglas en inglés), titulado El alto costo del agua barata, presentado ayer en el marco del Día Mundial de la Alimentación, advierte que la crisis hídrica es una grave amenaza a la salud humana y planetaria. Millones de personas no tienen acceso a agua potable ni a servicios sanitarios, la vulnerabilidad alimentaria se intensifica y las amenazas relacionadas con el agua para la agricultura e industria se magnifican. Además, deben diseñarse políticas públicas para una agricultura sostenible que asegure precios justos y frene el desperdicio de alimentos. Excélsior, 15

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes 17102023/17102023001447nc.pdf

Columna invitada / México y el Día Mundial de la Alimentación / José Francisco de Villa Soto

El día de ayer se celebró el Día mundial de la Alimentación. En este 2023, la Organización de las Naciones Unidas dedicó esta celebración al agua. De conformidad con datos de este organismo, este recurso representa más del 50 % de nuestros cuerpos y cubre alrededor del 71 % de la superficie del planeta. Sin embargo, sólo el 2.5% del agua es dulce. Por lo que, señala que, ante el crecimiento de la población, la urbanización, el desarrollo económico y el cambio climático este recurso, por persona, disminuyó un 20 % en las últimas décadas; y aunque 2400 millones de personas viven en países sometidos a estrés hídrico, muchos de ellos son pequeños agricultores que luchan para satisfacer sus necesidades. Contra Réplica, 9 https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_17102023/17102023000589nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Toma PJ las calles

En una inusual protesta, miles de empleados de diferentes oficinas del Poder Judicial de la Federación (PJF) exigieron al Gobierno federal no tocar los fideicomisos institucionales que, alegaron, afecta a trabajadores y ex trabajadores. El objetivo de la mayoría legislativa de la 4T, encabezada por Morena, es recortar recursos al Poder Judicial y desaparecer 13 de 14 fideicomisos, que acumulan 15 mil millones de pesos, que buscan trasladar a la Tesorería de la Federación. Reforma, P 1

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes 17102023/17102023001287nc.pdf





En periodo electoral amplían propaganda del gobierno

El gobierno federal amplió hasta el 17 de noviembre la posibilidad de seguir contratando publicidad en medios de comunicación para difundir sus actividades y programas sociales, a pesar de que ya arrancó el proceso electoral para renovar la Presidencia, el Congreso de la Unión y nueve gobiernos. Con lo anterior, se podrá continuar contratando publicidad para obras como el Tren Maya y la refinería en Dos Bocas, así como la entrega de la pensión para adultos mayores, las becas del Bienestar, Jóvenes Construyendo el Futuro y otros programas sociales, cuya difusión en este periodo ha sido calificada de "electorera". El Universal, P 1 https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/lmagenes_17102023/17102023001182nc.pdf

Familias migrantes separadas por Trump podrán solicitar asilo

Miles de familias migrantes que fueron separadas a la fuerza por el gobierno de Donald Trump al cruzar la frontera en 2017 y 2018 podrían obtener el derecho de permanecer y trabajar en Estados Unidos y solicitar asilo, como parte de una solución negociada con el gobierno de Joe Biden de una demanda legal colectiva. Entre 500 y mil 500 de los miles de niños arrancados de los brazos de sus familias siguen separados, calcula la Unión Estadunidense de Libertades Civiles (ACLU), organización que ha encabezado la lucha legal contra estas medidas, incluida la demanda colectiva. La Jornada, P 40

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_17102023/17102023000901nc.pdf

Superpeso arranca la semana al alza

La divisa mexicana inició la semana con ganancias, cotizando en 17.91 pesos por dólar al mayoreo, una apreciación de 0.82% o 15 centavos respecto a la jornada anterior, de acuerdo con datos de Bloomberg. La paridad se vio favorecida por la debilidad del billete verde. El índice Dólar, que compara la moneda estadounidense frente a las otras seis principales divisas del mundo, reportó una depreciación de 0.4%. El dólar al menudeo cerró en 18.32 pesos a la venta en bancos. **El Universal, 21**

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes 17102023/17102023001260nc.pdf

PRESIDENCIA

En periodo electoral amplían propaganda del gobierno

En pleno periodo electoral, la administración del presidente Andrés Manuel López Obrador solicitó a la Secretaría de Hacienda ampliar hasta el 17 de noviembre la posibilidad de seguir realizando contrataciones que le permitan difundir los programas sociales y las actividades gubernamentales en medios de comunicación, lo cual tenía como límite el pasado 13 de octubre, según la ley vigente.





Estas disposiciones son de observancia obligatoria para las dependencias, incluidos sus órganos administrativos desconcentrados, y las entidades de la Administración Pública Federal, los Órganos Reguladores Coordinados en Materia Energética, la Oficina de la Presidencia de la República y los Tribunales Agrarios. El Universal, P.p 1 https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/lmagenes 17102023/17102023001182nc.pdf

PARTIDOS POLÍTICOS/ORGANIZACIONES

Ley del Campo busca incrementar oportunidades para productores en EdoMex: González

La diputada Aurora González Ledezma, dijo que con la propuesta de iniciativa para una Ley del Campo, se busca incrementar las oportunidades para los productores y aumentar el ritmo del crecimiento de la economía estatal; generar equidad social y bienestar en el medio rural y el agropecuario. Ledezma, explicó que con la propuesta que presentó y ñie turnada a la Comisión de Desarrollo Agropecuario y Forestal para su análisis y dictamen, buscará la multiplicación de oportunidades para los productores e incrementar el ritmo del crecimiento de la economía estatal; generar equidad social y bienestar en el medio rural, así como agropecuario. El Valle Edomex, 10/ Diario Amanecer, 5/ La Calle, 6/ Heraldo Estado de México, 4 / 8 Columnas, 5

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_17102023/17102023000061nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_17102023/17102023000156nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_17102023/17102023000265nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_17102023/17102023000941nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_17102023/17102023000095nc.pdf